

CARRERA PRESIDENCIAL

La voltereta frenteamplista: de críticos de Bachelet a agitadores de su candidatura

Por **Benjamín Celedón**

Lo dijo el senador Ricardo Lagos Weber (PPD) recién este lunes. "El Frente Amplio criticó tanto a Michelle Bachelet y hoy son los principales agitadores de su candidatura presidencial", recordó ante la presión política que hay en parte del sector para que la expresidenta acepte una tercera candidatura. "Imagino que es porque no tienen recambio", agregó el senador. El cambio de opinión de varios líderes frenteamplistas es evidente. Aquí una selección de algunos:

* Juan Ignacio Latorre (senador):

Abril 2018, Radio Universo: "Muchos somos muy críticos del gobierno de Bachelet. Reconozco su liderazgo, pero no es la persona llamada a unir a la oposición, ella tiene que dar un pie al costado".

Febrero 2025, La Tercera: "Bachelet es la única que logra la unidad transversal del progresismo y de toda la izquierda y centroizquierda".

* Jaime Sáez (diputado):

Abril 2013, Twitter: "Bachelet mostrando que no tiene una cabal idea de la profundidad de las demandas transformadoras que pide la ciudadanía" (tras proclamación PS y PPD).

Febrero 2025, T13 Radio: "Si la Presidenta Bachelet decidiera ir por una tercera candidatura, nosotros la vamos apoyar (...). El liderazgo de la presidenta Bachelet es mucho más que el liderazgo de un sólo partido".

* Javiera Toro (ministra):

Enero 2014, Twitter: "Bachelet se ha preocupado de afirmar q tiene timón del gobierno. Y aún así, ni una señal al mundo social. Clarísimo que ni voluntad de cambios hay".

Octubre 2023, The Clinic: "Nuestra respon-



Nicolás Grau.



Jaime Sáez.



Michelle Bachelet.



Javiera Toro.



Juan Ignacio Latorre.

sabilidad es seguir avanzando en lo que los gobiernos de la expresidenta Bachelet se atrevieron a sembrar".

* Nicolás Grau (ministro):

Diciembre 2015, Twitter: "Bachelet podría justificar muchas de sus concesiones políticas x diversas dificultades. Pero su abandono de paridad de género es injustificable".

Junio 2016, Twitter, por cambio de gabinete en Interior: "Este es el Fernández que votó contra la pastilla del día después en el TC. El problema no era Burgos, el problema es Bachelet".

Mayo 2023, Twitter: "Comparto esta excelente columna de la presidenta Bachelet. Efectivamente la estrategia actual

busca poder implementar una visión que se desarrolló durante su segundo gobierno" (sobre el litio).

El giro de Boric

El Presidente **Gabriel Boric** no se queda atrás en las enconadas críticas que le hizo cuando era diputado:

Junio 2013, Twitter: "Seguimos siendo opositores al gobierno de Bachelet"-

Abril 2013, Twitter: "Después de las declaraciones de hoy de Bachelet, se cae la tesis de que es posible llegar a acuerdos programáticos en temas esenciales".

Agosto 2014, Twitter: "Yo no he votado por Bachelet, no salí electo pactando con sus partidos y no soy parte de su coalición".

Agosto 2017, Twitter: "No entiendo a la izquierda que celebra a Bachelet por cambio de gabinete, si en reemplazo puso a la esencia de la Concertación".

Agosto 2018, Twitter: "Felicitaciones y mis respetos a la expresidenta Bachelet por su designación como Alta Comisionada para los DD. HH. de la ONU. Se podrán tener diferencias con sus gobiernos, pero sin duda es una líder de altura mundial".

Ya como Mandatario, suavizó su juicio y de hecho tiene hoy una estrecha relación con la exmandataria. En mayo del año pasado (en la presentación de un libro Clapes UC), sostuvo: "Con la Presidenta Bachelet tenemos una profunda complicidad, yo converso con ella permanentemente, prácticamente todas las semanas y (tenemos) muchas coincidencias".

